

## Rapport du Conseil d'Administration

CAMARADES,

Depuis l'Assemblée du mois de mai dernier, votre Conseil a tenu 39 séances, tant extraordinaires qu'ordinaires, auxquelles tous les administrateurs ont collaboré avec assiduité. Voici donc un résumé des travaux du Conseil pendant ce semestre.

Durant cette période, deux camarades ont fait valoir leur droit à la retraite; ce sont VINOT, associé, et LUTRAN, auxiliaire. Le camarade FAIVRE étant assez sérieusement malade, le Conseil lui a offert de prendre sa retraite par anticipation; ce camarade a accepté, et cette dépense est supportée par la Caisse de Solidarité.

Avec avis favorable de la Commission du Travail, nous soumettons à votre acceptation l'admission définitive des camarades dont les noms suivent : ROY, PETIT, GUEUDIN, MAILLARD, LECOURTOIS, CHRESTIEN, HUGÈLE. Un de nos camarades, ancien apprenti, appelé à faire son stage, n'ayant pas été admis à la visite médicale, le Conseil, dans l'obligation d'appliquer le règlement, a donné un délai assez long à ce camarade pour se chercher du travail.

Trois apprentis ont demandé leur inscription : BOUCHARENC, KLEIN, RONDEAUX.

Au mois de novembre, le personnel se décompose de la façon suivante :

Associés : 223; temporaires : 19; auxiliaires : 233; ingénieurs : 7; Employés : 32; apprentis atelier : 10; apprentis école : 19; gardiens : 3; soit un total de 546. A ce nombre il faut ajouter 16 auxiliaires employés dans les multiples.

Le nombre de nos camarades retraités est de 64, auxquels il faut ajouter 12 dames.

Voici un état des travaux de ce semestre :

Comme travaux terminés, les installations de Sélestat et de Honfleur.

Extensions de : Creil, Agen, Limoges, Annemasse, Chambéry, Montargis, Bayeux. Tables de télégrammes téléphonés de Nancy.

En cours de montage : Morlaix; extensions de : Grenoble, Mulhouse.

En fabrication : Saintes; extension de Laval.

En études : Thonon, Evian, Longwy, Châtellerauld, Saint-Louis, Forbach; extensions de : Brive, Annecy, Belfort, télégrammes téléphones de Metz.

Fournitures diverses pour l'extension de Béthune.

Parmi les travaux divers que nous avons réalisés, en cours ou à exécuter, il convient de citer une fourniture de tableaux spéciaux pour les Services Télégraphiques de Paris, de tables et matériel divers pour les lignes souterraines, de matériel divers d'entretien de nos multiples pour diverses régions.

Nous avons, d'autre part, soumissionné en vue de la fourniture de tableaux pour l'Algérie.

De plus, une adjudication devant avoir lieu à la fin de ce mois-ci, nous allons faire un effort pour tâcher d'avoir quelques lots, indépendamment du quart qui nous est réservé.

Nous sommes dans l'obligation de constater que nombre de marchés nous ont échappé par suite des prix extrêmement bas pratiqués par la concurrence.

En ce qui concerne les appareils de mesures, la crise s'est fait sentir aussi dans ce département; toutefois, nous avons enregistré quelques commandes à la suite d'une publicité concernant nos appareils de mesure des terres,

Le service du privé a vu son chiffre d'affaires diminué; ceci s'explique en raison des difficultés commerciales; toutefois, nous voulons espérer que la perturbation causée par le changement de Direction n'augmentera pas cette diminution.

D'autre part, nos nouveaux postes viennent seulement d'entrer en fabrication, ce qui ne nous a pas encore permis de répondre aux demandes de la clientèle. De même en ce qui concerne les autocommutateurs, des modifications sont en cours d'exécution et d'études, ce qui nous permettra une plus large diffusion de ces appareils.

Le service des expéditions va enfin pouvoir disposer d'un local plus vaste, ce qui va lui donner la possibilité de procéder à un rangement et une classification exacte de son matériel. Diverses fournitures seront échangées entre les différents magasins, la répartition jusqu'à ce jour n'ayant pas été faite d'une façon très judicieuse par suite du manque de place.

Plus que jamais en cette période difficile, le service des achats s'est ingénié à obtenir les meilleurs prix pour nous permettre de lutter avec la concurrence.

Dans le service de la nomenclature, archives et prix de revient, le travail s'est amplifié du fait de la normalisation du décolletage. Dans la mesure du possible, ce service s'ingénie à utiliser le plus possible les stocks de vis existants. Les camarades chargés de ces différents services étaient logés un peu à l'étroit; ils disposent maintenant d'un local qui va leur permettre d'obtenir un classement plus rationnel des dossiers ainsi qu'une meilleure répartition des différentes divisions, archives, nomenclatures, prix de revient.

Le bureau de dessin a terminé les études concernant les postes d'intercommunication ainsi que les postes en matière moulée, les dossiers en sont presque terminés. Un travail maintenant s'impose : c'est la revision des planches de spécification de bobinage. D'autre part, un commutateur rotatif est à l'étude. Indépendamment de ces travaux, les études pour les multiples ainsi que pour les différents tableaux, se sont poursuivies au mieux des besoins.

Le service de la comptabilité industrielle est maintenant définitivement emménagé dans son nouveau local. Dans la division prix de revient, ce service a pu nous fournir en temps utile un état des travaux en cours et s'efforce de mettre au point les résultats des commandes terminées, ce travail étant d'autant plus important que la concurrence nous oblige à serrer de très près nos prix d'adjudication. Les deux autres divisions, prévisions et main-d'œuvre, poursuivent leur tâche en s'efforçant de donner satisfaction à tous les intéressés.

Notre outillage a terminé les outils du R. 6 et a apporté quelques modifications heureuses dans différents montages. L'outillage des têtes est presque terminé, et pour les nouvelles créations de la maison, l'ensemble des outils sera bientôt au point.

Ne perdant pas de vue les besoins de la fabrication, votre Conseil s'est rendu acquéreur de deux fraiseuses, une cisaille pour la bakélite, ainsi que d'une presse de 120 tonnes. L'atelier de réparation des voitures a été pourvu d'un petit pont roulant transportable rendant beaucoup plus pratiques les opérations de démontage.

La nécessité d'un service de réception organisé se faisant sentir et étant réclamé par de nombreux chefs d'équipe, nous avons désigné un camarade associé pour remplir cette fonction. Ce service n'est encore qu'à son début, mais nous pensons qu'il sera appelé à nous rendre de grands services.

Notre installation de nickel et de décapage commence à fonctionner d'une façon normale et nous évitera bien des ennuis causés par la défektivité de certaines pièces exécutées à l'extérieur. Nous avons décidé l'achat d'un touret à polir, ce qui permettra d'améliorer le rendement de notre installation.

Devant le peu de travail à exécuter aux machines, surtout depuis le déplacement des perceuses, d'accord avec la Commission du travail, votre Conseil a décidé de supprimer le poste de chef d'atelier aux machines.

Ainsi que nous vous en avons parlé à la dernière Assemblée, nous avons entrepris la construction d'un hangar; celui-ci est presque terminé, ce qui va bientôt nous permettre de terminer différents agencements qui sont encore en suspens.

A la demande de notre service technique et les nouvelles exigences de l'Administration, nous en faisant une obligation, nous avons entrepris la réalisation d'un laboratoire qui, nous l'espérons, donnera de grandes facilités pour les recherches de nos ingénieurs. M. PIZARNICK ayant terminé son service militaire, nous l'avons réintégré à son poste avec l'assentiment de M. l'Ingénieur en chef. Le contrat de M. FORET venant à expiration, et cet ingénieur nous donnant toute satisfaction, nous avons refait un nouveau contrat qui nous assure sa collaboration pour une période assez longue.

La Protection Mutuelle des Chemins de Fer s'étant montrée désireuse d'acquérir une parcelle de terrain attenant à leur propriété, étant donné les bons rapports et la complaisance de ce voisin, nous lui avons cédé ce terrain dont la superficie s'élève à 790 mètres carrés environ.

Indépendamment de la publicité que nous faisons annuellement pour diffuser notre matériel, nous avons fait paraître dans *Le Bâtiment Illustré* une étude concernant la construction et l'aménagement de nos nouveaux bâtiments. Ceux-ci étant sur le point d'être terminés, nous envisageons de faire une inauguration officielle, ce qui ne peut que contribuer à faire connaître notre maison.

Ainsi que les années précédentes, les cours de téléphonie ont repris et sont suivis avec assiduité par de nombreux camarades.

Nous espérons que ces quelques explications vous donneront satisfaction, et ayant toujours travaillé pour la prospérité de notre œuvre, nous sommes à votre disposition pour vous fournir toutes explications complémentaires que vous pourrez désirer.

Vous trouverez à la suite de ce rapport, trois propositions sur lesquelles vous aurez à vous prononcer.

---